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浙江天铁实业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2021-003 

投资者关系活动

类别 

□√特定对象调研      □分析师会议 

□媒体采访          □业绩说明会 

□新闻发布会        □路演活动 

□√现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

宝盈基金张戈、王灏；浙商证券张家麟、潘贻立；太平洋证

券王介超、任菲菲；安信证券董文静；民生证券邹小双；上

海砥俊资产王俊元；宁波海天同创实业有限公司黄骏；广东

厚方投资姜灵；上海磐耀资产孙智超；玖歌投资田显斌；致

合资管王仲科、张珂畅；南土资产闫洋洋 

时间 2021年 8 月 28日 

地点 公司募投厂区展厅体验中心会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：许吉锭  

子公司昌吉利新能源副总经理：居嘉荣 

财务总监、副总经理：郑双莲 

董事会秘书、副总经理：范薇薇 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、参观公司展厅、生产线； 

二、公司董事长许吉锭先生介绍公司主营产品； 

三、公司董秘范薇薇解读 2021 年半年报； 

四、昌吉利副总经理居嘉荣介绍昌吉利主营产品； 



五、提问环节 

1、昌吉利新能源目前没有锂矿，上一轮锂价格暴涨时，

毛利、净利润受多大影响？ 

答：公司原材料库存充足,供货渠道稳定，没有太大影响。 

2、氯化锂目前是否也涨价了？ 

答：公司注重与客户的长期发展，价格与利润维持在一

个合理的空间，有利于行业长期发展。 

3、昌吉利新能源在庐江建设 50000 吨锂盐项目，现在

进度如何？ 

答：项目正在稳步推进中。 

4、是否有投资锂矿的计划？ 

答：公司目前没有锂矿，未来如有投资计划公司将按照

相关法律法规的要求履行信息披露义务。 

5、氯代正丁烷是什么产品？ 

答：氯代烷产品可用于合成医药、农药、塑料、功能涂

料等中间体，也可用于有机合成，以及用作有机溶剂。氯代

烷产品以欧美市场为起点，后逐渐转移到中国、东南亚、印

度等地，早期国内氯代烷以进口为主，后随着国内企业不断

研发、生产氯代正丁烷，目前国内市场逐步转变为以国内厂

商为主。昌吉利作为较早进入氯代烷行业的公司，行业内处

于较为领先的地位，产品销售情况良好。 

氯代烷产品可直接向市场销售，满足客户对氯代烷产品

的需求，另一方面亦作为正丁基锂、仲丁基锂等烷基锂的原

材料，满足自身生产需求。 

6、收购江苏昌吉利，与公司现有的主营业务有什么关

联？ 

答：收购江苏昌吉利是公司的一个跨界收购，当时同时

处于资本市场收购兼并业务和锂业行业的低迷期，公司看好

昌吉利细分产品领域的未来发展，且和昌吉利负责人经营理

念相投。收购股权能够丰富和完善公司的业务结构，进一步



增强公司的盈利能力，增强公司的综合竞争力和可持续发展

能力。 

7、电池级碳酸锂和氢氧化锂相比较其他公司有什么技

术优势？  

答：昌吉利自 2016年起与南京大学、南京工程学院开展

技术研究合作项目，2016—2018年开展含锂废水无害化处理

与资源化利用研究，取得了含锂废水制备碳酸锂和氯化锂技

术成就。2018 年昌吉利研究电化学提锂制备氢氧化锂等技

术。公司已掌握使用粗品碳酸锂通过氢化、树脂除杂、热解

等流程精制电池级碳酸锂的工艺技术，制备电池级氢氧化锂

拟使用苛化法，将精制石灰乳与粗制碳酸锂一定比例混合、

调节苛化液浓度、加热搅拌并去除残渣后结晶、干燥、除磁

可获得电池级氢氧化锂。 

8、公司轨交产品毛利率一直较高，是否有下行的压力？ 

答：公司致力于轨道结构减振降噪系列产品的研发、生

产与销售，公司产品质量稳定，不断研发新产品，且公司在

行业内具有较强竞争优势，产品需求旺盛，产能利用率相对

饱和，毛利率维持在较高水平。 

9、公司产品产能利用率较高，可转债募投产能明年释

放，如何保证产品的产能？ 

答：公司产能为根据 8 小时工作制计算，产能利用率相

对较高。可转债募投产能释放前，公司亦可通过提升生产工

艺、进行生产线技术改造，以及使用自有资金进行项目扩建

等方面提升产能，以满足产品需求。 

10、一条线路，如何规划轨道交通减振产品的比例？ 

答：随着生活水平的提高，人们追求更加舒适的生活居

住环境，对环境污染的容忍度越来越低。近年来，伴随轨道

交通行业的快速发展，轨道交通噪声与振动污染也越来越受

到政府和社会的关注和重视。由此，轨道交通减振产品的设

计比例也越来越高。 



11、轨道交通行业景气度如何？ 

答：首先随着我国交通强国建设，大力发展都市圈、城

市群并强调低碳绿色出行的战略背景下，城市轨道交通行业

受益于该类新基建的快速发展，整个行业发展前景较好；其

次环评环保的要求进一步提升，现有的新建里程之外进一步

拓展了市场空间，轨道交通未来建设情况呈增长趋势。 

12、公司毛利率变化的原因是什么？ 

答：公司综合毛利率因产品收入构成结构发生变化而变

化；单一产品毛利率未发生较大的变化，趋于稳定。 

13、可转债募投项目目前进度如何？ 

答：目前正在按照计划稳步推进中。 

日期 2021年 8 月 28日 

 


